

Aux présidentes et présidents d'organisations alumni,  
ainsi qu'aux autres cercles d'intéressés

Berne, le 22 juin 2017

### **Lettre de la session de Christian Wasserfallen**

Chères-ers présidentes et présidents,  
Mesdames, Messieurs,

Suite à la dernière session, je vous commente deux objets parlementaires et vous transmets les dernières actualités relatives au Conseil.

A notre plus grande satisfaction le Conseil FH SUISSE se renforce avec de nouvelles arrivées. Lors de la dernière séance du comité, trois nouveaux membres du Conseil ont été élus : Erich Ettlin (Conseiller aux États, Obwald, PDC), Jacques-André Maire (Conseiller national, Neuchâtel, PS) et Martina Munz (Conseillère nationale, Schaffhouse, PS). Cet organe important se voit donc renforcé par des parlementaires engagés pour la formation tout en assurant une représentation pour la Suisse romande. J'en profite pour vous confirmer que je reste entièrement à disposition de FH SUISSE en tant que politicien engagé pour la formation.

Lors de la dernière session (session spéciale), après le Conseil des États, c'est le Conseil national qui a voté à 133 voix contre 55 en faveur de la motion demandant à compenser le renchérissement uniquement quand celui-ci survient. Avec cette correction sur le budget de renchérissement, il y aura moins d'argent à disposition de la formation l'année prochaine. Pour 2018, c'est un potentiel d'économies de 200 millions de francs dans le domaine de la formation. De plus, lors de cette même session, le Conseil national a défini de nouvelles priorités en matière d'économies (motion commission des finances). Pour les hautes écoles spécialisées, des moyens supplémentaires ne doivent pas être attendus l'année prochaine. Le Conseil des États devra encore se prononcer sur cette motion.

Le blocage concernant la participation de la Suisse au programme de formation européen Erasmus+ est un autre thème nous concernant. Le Conseil fédéral aimerait poursuivre partiellement son association au programme et demande pour cela un crédit de 114,5 millions de francs. Le message du Conseil fédéral a été transmis en avril au Parlement. En effet, suite à l'acceptation de l'initiative contre l'immigration de masse en février 2014, la pleine participation au programme Erasmus+ a été suspendue. Depuis, une solution transitoire est en vigueur pour assurer la mobilité des étudiants suisses durant leur formation. Une pleine association à Erasmus+ jusqu'en 2020 est coûteuse et s'élèverait à plus de 200 millions de francs. Pour cette raison, le Conseil fédéral souhaite renégocier à de meilleures conditions l'adhésion au prochain programme Erasmus+ à partir de 2021.

Cordialement



Christian Wasserfallen  
Président FH SUISSE, Conseiller National

Plus d'informations : [www.fhsuisse.ch](http://www.fhsuisse.ch)